

具体的な対応としては、表ど
りの入口とともに4人ずつスタッ
フが張り付いて、素通りしてし
まう人を防ぎ、来院時には新た
に設置した感染対策診療室で、
検温、渡航歴などの問診、手指
の消毒などを義務付けました。
また、診療に従事するスタッ
フは、フェイスシールドや防護
着、サージカルマスクの着用を
徹底し、診療時には口腔外バ
キュームを使用し、エアロゾル
受け入れ、それ以外の患者
さんは外来、入院とともに控えま
した。5月7日から感染対策を
徹底して予約診療を再開しまし
た。

—「診療面」では、どのよ
うな影響がありましたか。
櫻井 横須賀の附属病院で
は、緊急事態宣言時は、急诊だ
けを受け入れ、それ以外の患者
さんは外来、入院とともに控えま
した。5月7日から感染対策を
徹底して予約診療を再開しまし
た。

への対応も考えて診療に当たっ
ています。

患者さんの数は、現在は例年
より少し少ないぐらいまで回復
しましたが、緊急事態宣言時は
言うまでもなく、5、6月も從
来の半分ほどの医業収入となり
ました。

With コロナ

歯科大学編



櫻井 孝氏 神奈川歯科大学 学長 ②

横浜クリニック研修センター

7月から臨床実習を再開しま
す。

櫻井 患者さんの数が減った
以外は、特に大きな変化はな
かったと思います。

臨床数が減った分は、臨床ビ
デオを見てもうんど課題を出
し、レポートの提出などで補い
ました。また、実際に患者さん
に接する前には、新型コロナウ
イルス感染症の知識も踏まえた
トレーニングを行って診療に當
たりました。

櫻井

患者さん

の役割を社会に周知させること
も大切です。今後の学生教育
や研究の面でも重要な分野に
なっていくと思っています。

—今後の展望について教え
てください。

櫻井 ウィズコロナと言わ
れる中で、感染した患者さんは感
染対策用の特別診療室で周りに
配慮した治療を行い、通常の診
療が滞ることのない診療提供体
制を取っていく必要があると
思っています。

また、本学では、企業と提携
して補助員のロボットを開発し
ており、術者がより負担を感じ
ないで診療できる環境づくりな
ども行っていきたいと思っています。

感染対策診療室を設置

療をするなどの対応を取りまし
た。

—臨床実習などのように行
いましたか。

桜井 5、6年生の臨床実習
は3月から行うのですが、実習
が開始してすぐに4、5、6月は
中断せざるを得ませんでした。

臨床実習生には、マスクと
フェイスシールドを提供して、
常に着用するようにしていま
す。

—臨床研修生への影響はあ
りましたか。